



**INSTITUTO MUNICIPAL DE LAS MUJERES DE
EL GRULLO, JALISCO
Administración 2012-2015
3ER INFORME DE ACTIVIDADES**



**INSTITUTO MUNICIPAL DE LAS
MUJERES DE EL GRULLO, JALISCO**
Administración 2012-2015
TERCER INFORME DE GOBIERNO

Una mujer que no puede ejercer a plenitud sus derechos humanos, trabaja en condiciones precarias, carece de tiempo para educarse, desconoce las vías para empoderarse económicamente, y tiene limitada su participación en la política y en la toma de decisiones.

El avance hacia la igualdad entre mujeres y hombres es hoy una política de Estado que alcanza importantes resultados: un consistente marco jurídico en materia de derechos humanos de las mujeres; recursos municipales destinados al avance de las mujeres, y una estructura institucional que se ha dispuesto para incorporar transversalmente la perspectiva de género en la administración pública. Hay resultados, pero todavía falta mucho por hacer y esa es nuestra razón de ser y nuestra razón para actuar.

En nuestro municipio, el gran reto que enfrentamos es lograr que la igualdad establecida en las leyes y ordenamientos sea una realidad en la vida de

nuestras mujeres y niñas. Esto requiere fortalecer la perspectiva de género en todas las políticas públicas.

El compromiso del instituto de las Mujeres es con la igualdad, ni más ni menos; es el motor de nuestras acciones para que el Grullo sea el municipio al que aspiramos.

A lo largo de este tercer año de la administración 2012-2015 junto con mi equipo de trabajo que labora en el instituto de la Mujer se llevaron a cabo las siguientes actividades establecidas en el Programa Operativo Anual (POA):

SEPTIEMBRE 2014

- se llevó a cabo el IV RECONOCIMIENTO A MUJERES TRANSFORMANDO CULTURAS, en el cual se reconoció a 5 mujeres destacadas en la sociedad por realizar oficios que se han etiquetado como para hombres, empezando así a borrar las líneas fronterizas entre lo que puede o no hacer una mujer en la vida contemporánea.
- Se acudió al seminario de capacitación en políticas públicas para la prevención, sanción y erradicación de la violencia hacia a las mujeres. En el cual se firmó convenio de colaboración, con el instituto Jalisciense de las Mujeres.

- Participamos en coordinación con la secretaria de salud, en la feria estatal integral "BIENESTAR POR LA SALUD". La cual se llevó a cabo en el Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del estado de Jalisco Plantel No. 12.

OCTUBRE 2014

- en coordinación con la Medico Municipal y clínicas particulares se realizó la Campaña contra el cáncer de mama denominada "TOCATE PARA QUE NO TE TOQUE", en la cual se realizaron exploraciones mamarias de forma gratuita a nuestras mujeres Grullenses, de igual forma clínicas particulares ofrecieron servicios especializados a más bajos costos, con la finalidad de prevenir, y en su caso, combatir esta enfermedad. Para dicha campaña se colocaron listones rosas a funcionarios y servidores públicos, los cuales se portaron todo el mes.

NOVIEMBRE 2014

- en coordinación con la Red Municipal de Prevención de Violencia Intrafamiliar, por el día internacional contra la violencia hacia la mujer se llevó a cabo una marcha; que comenzó en presidencia municipal y dio termino en la alameda

municipal; en donde se instalaron stands informativos, y se proyectó la película "cicatrices", con el objetivo de concientizar a la población Grullense de las consecuencias físicas, psicológicas y sociales de la violencia.

- En conmemoración del mismo día se llevó a cabo la conferencia denominada "ATREVETE".

ENERO 2015

- Se inició el programa de concientización infantil, impartido en las escuelas primarias, niños héroes y Agustín Melgar de El Grullo, así como en la comunidad de El Aguacate escuela primaria el PORVENIR. Con temas de nutrición, psicología y jurídico. Con el propósito de formar niños con un desarrollo integral libre de violencia.
- se llevó a cabo el reto de nutrición "SENTIRSE, ESTAR, VERSE BIEN", el cual tuvo una duración de 3 meses; que consistió en evaluaciones nutricionales personalizadas, charlas de nutrición, activación física y talleres. Beneficiando a la mujeres de la comunidad de la laja.
- Se ofrecieron talleres de alimentación saludable, en el albergue CNPR; con duración de un mes. Con la finalidad de aprovechar los alimentos básicos con los que ahí se cuenta.

MARZO 2015

- Se entregó un pequeño presente a las funcionarias y servidoras públicas del municipio y mujeres Grullenses, alusivo al día internacional de la mujer.

ABRIL 2015

- En conmemoración del "DÍA DEL NIÑO", se realizó un concurso de dibujo el cual debería, representar los derechos y obligaciones de los niños y las niñas. Participando las escuelas en donde se impartió el programa de concientización infantil. Resultando de estos 3 ganadores a los cuales se les hizo entrega de un premio. alusivo a este mismo día se les ofreció un pequeño refrigerio a los niños del albergue CNPR.

MAYO 2015

- Se realizó el "II FORO JUVENIL CONTRA LA VIOLENCIA" en el cual participaron alumnos de la preparatoria Regional El Grullo "UDG" y Tecnológico de El Grullo, en el cual se debatieron

temas como violencia familiar, escolar, en el noviazgo, social y género; con la finalidad de obtener propuestas para la prevención, erradicación y sanción en este tema.

JUNIO 2015

- Se realizó evento de activación física, para mujeres Grullenses; con instructores del estado de Guanajuato en el cual se trabajaron 3 categorías: ritmos latinos, fit combat y entrenamiento funcional; este tuvo una duración de 3 horas.
- Se llevó a cabo la conferencia "AUTOESTIMA Y VIDA AFECTIVA", con el propósito de brindarle a la comunidad información para que logren utilizar herramientas y así poder tener un desarrollo integral.

JULIO 2015

- Se impartió el curso de "Gelatina Artística", con la finalidad de capacitar a las Mujeres y darles herramientas para que puedan realizar un trabajo por su propia cuenta en pro de su economía.

AGOSTO 2015

- Se dio inicio al grupo de autoayuda "MUJER NO ESTAS SOLA", en el cual se trabajan diferentes temas de interés para mujeres, con la finalidad de proporcionarles información y Herramientas para la prevención y detección de violencia.
- Se participó en el foro informativo "ROMPE EL ESTIGMA Y CONOCE TUS DERECHOS". En la campaña estatal 2015 del Centro Integral de Salud Mental de El Grullo.
- Apoyo con intervención psicológica con los internos del Centro de Rehabilitación "EL CALVARIO".

A lo largo de todo el año se participó en diferentes actividades tales como: Red Municipal Contra la Violencia Intrafamiliar, en planeación y la realización de eventos y eventos. Se brindaron de manera gratuita 1536 atenciones de las cuales:

AREA JURIDICA

	Total de Personas atendidas	mujeres	Hombres
Área Jurídica	452	322	130

- Se abrieron 67 expedientes internos.
- 12 nuevos juicios en juzgado civil.

En esta área se proporcionan atención jurídica, asesoría y litigio en trámites judiciales a usuarios de bajos recursos, siendo esta atención totalmente gratuita.

AREA PSICOLOGICA

	Total de Personas atendidas	mujeres	Hombres
Psicología	540	340	196

- 801 sesiones psicológicas
- 536 expedientes nuevos

En esta área se brinda asesoría psicológica a los usuarios que así lo requieran o soliciten.

AREA NUTRICIONAL

	Total de Personas atendidas	mujeres	hombres
Nutrición	60	57	3

- 600 asistencias a clases de activación física.
- 283 sesiones nutricionales

Dentro del área se ofertan evaluaciones nutricionales personalizadas y planes de alimentación personalizados, así como charlas y talleres de nutrición; de forma gratuita.